



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## La actuación del Directorio

Nadie, absolutamente nadie que no esté refrito con la realidad y con la verdad que todo el mundo ve, y toca y palpa, podrá, sin incurrir en injusticia, negar, ni aun poner en tela de juicio, la rectitud y la honradez con que viene procediendo el Directorio.

No he conocido en los días de mi vida un poder más dócil, más abierto que éste a las solicitudes justas de la opinión ni otro alguno con menos amor propio.

Cuando se lo ha señalado un camino para realizar el objetivo, mejor o más conveniente que el que él se había trazado, no ha tardado en la rectificación. Una dictadura tan blanda, tan suave, tan cariñosa, no se ha conocido sobre la tierra. ¿Será un bien o será un mal esas blanduras y suavidades? Puede que lo primero, porque a veces, la terapéutica de la miel rinde resultados que no alcanza nunca la terpeptica de la miel; ahora, que yo temo que esa dictadura meliflua, sea carada en un país como el nuestro, tan ulcerado, tan gasegado, no tenga las eficacias que se apetece.

Miguel Peñafiel.

## El Santo del Prelado

Mañana, fiesta de San Vicente mártir, celebra su onomástico nuestro amadísimo Prelado Excelentísimo e Ilustrísimo señor Padre don Vicente Alonso y Salgado.

«EL ECO DE CARTAGENA» de todo corazón felicita a su amado Pastor y lo desea la sala parroquial y la santa gracia de Nuestro Señor, siempre.

## De Sociedad

Los que viajan Han salido para Madrid el General Auditor Excmo. señor don José Tapia y el gentilhombre de S. M., teniente coronel don Segundo Díaz de Ercorea y de León.

De Galicia han regresado el Capitán de Corbeta don Eduardo García Ramírez y su bella esposa doña Matilde Soler.

De Madrid ha regresado doña Amparo Aguirre de Navia Ossorio.

De Madrid y con el triste motivo del fallecimiento de su hermana ha venido don Enrique Briones.

De Barcelona ha venido el Capitán de Infantería don Joaquín de la Vega.

Ha regresado de Madrid don Rafael de la Cerda, ingeniero Director de las Obras del Puerto.

De Turis ha llegado don Diego Cervantes.

### Notas varias

Ayer mañana dió a luz felizmente una preciosa niña doña Concha Ródenas, joven esposa del escribiente de oficinas militares de este Gobierno Militar don Francisco Velasco Navarro.

Felicitamos a los dichosos padres y abuelos y salud para ver a la primogénita hecha una mujer.

### Emfermos

Se encuentra enferma doña María Luisa Ripoli de Moreno Guerra.

### Letras de luto

Ayer mañana falleció en ésta la distinguida señora doña María Arcoz Martínez, esposa del ex concejal de este Ayuntamiento y antiguo comerciante de esta plaza don Manuel Ródenas Blasco.

Su entierro verificóse ayer tarde, se vió concurridísimo.

Descansa en paz el alma de tan bondadosa señora y recibia su desconsolado esposo, hijos y demás familia, la expresión de nuestro más sentido pésame.

## NECROLOGIAS

Víctima de una rapidísima enfermedad dejó de existir ayer el bondadoso señor don Cristóbal Montejó, capitán de fragata, segundo jefe de Estado Mayor de este Departamento.

Esta mañana a las diez se ha celebrado su sepelio, asistiendo a él numeroso acompañamiento que ha puesto de manifiesto las simpatías que en vida contaba el finado, persona de intachable conducta.

En la presencia del entierro figuraban todas las autoridades civiles, de Marina y Ejército.

El féretro lo han llevado a hombros marineros de esta Capitanía General los que le han dedicado la hermosa corona de flores naturales que ostentaba, rindiéndole los honores un batallón de Infantería de Marina al mando del comandante señor Ariza.

Descansa en paz su alma y la familia toda reciba la expresión de nuestro pésame.

Una traidora enfermedad ha arrebatado la vida de la joven, bondadosa y distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Emilia Briones Salcedo.

La noticia ha causado gran sentimiento en la ciudad, donde contaba con generales amistades y simpatías entre la buena sociedad cartagenera.

Su entierro se ha verificado esta tarde a las dos y media, constituyéndose una verdadera manifestación de duelo, en el que figuraban representaciones de todas las clases sociales.

A sus padres don Emilio, Comisario de Marina retirado y concejal de este Ayuntamiento, y doña Mariquita; a su esposo, don José Romero, capitán del regimiento Cartagena; hermanos don Enrique y don Emilio, y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable, al mismo tiempo que pedimos a Dios derrame sobre ellos, el bálsamo de la consociación cristiana.

Esta mañana se ha verificado el sepelio, seguido de numeroso acompañamiento, del cadáver de la distinguida dama doña Catalina de Marol, viuda de Azózcaga.

A sus hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido.

## Bautizo de un adulto

Esta mañana a las ocho y con una solemnidad extraordinaria se ha verificado el bautizo del adulto Celestino Figuera Ceres, marinero de la Estación de Submarinos.

Ha sido padrino por el Excmo. Señor Capitán General del Departamento don Juan de Carranza y por la señora doña Cristobalina Auriol y Fernández Villamil, esposa del coronel de Sanidad de la Armada, don Pedro Arana.

El acto ha resultado verdaderamente conmovedor, asistiendo a él numerosas personas.

El Teniente Vicario del Departamento señor Navarro ofició la ceremonia, administrando la comunión al adulto.

Después le dirigió inspiradas palabras, exhortándole a seguir en nuestra sacrosanta religión.

La madre del adulto que reside fuera y que se llama Ubalda Pérez, ha dirigido a su hijo una carta en la que se emocionados párrafos da gracias a Dios por haber logrado el acto que acaba de celebrarse.

## Cartagonovelerías

Dentro del campo de acción de los asuntos o materias de mis orónicas asistidas, considero lo que dice relación con los teatros y los negocios de los mismos en Cartagena y así voy a dar cuenta hoy a mis amables lectores de mi cordial entrevista (el término *interview*, como se dice ahora, no me satisface, como todo lo que huele a extranjero es lenguaje y costumbres) con el genial y simpático actor don Antonio Martínez.

Es este señor un hombre afortunado, de trato exquisito y educación esmeradísima. Su cultura es muy vasta y su amabilidad subyugadora. De sus méritos grandes y positivos como actor poco he de decir, pues ya es público que a diario le prodiga calorosos y entusiásticos aplausos, lo conoce y lo ha juzgado reconociendo en su personalidad artística prestigios y valores nada corrientes ni comunes en los dedicados a la difícil profesión de la escena y el teatro.

El señor Martínez sólo había estado una vez en esta ciudad, a donde vino para embarcar y en donde únicamente cuatro horas había pasado. Conociendo por él esta circunstancia, le pregunté inmediatamente: Y qué le gusta a usted Cartagena? Mucho—me responde.

Yo, que aunque yo he nacido aquí, soy cartagenero de corazón, por el gran cariño y sincero afecto que en los tres años que llevo aquí ya, a ésta simpática y hospitalaria tierra (hermana gemela de la mía) he tomado, experimento una viva satisfacción y un placer muy profundo.

Si, señor, contestó Martínez. Cartagena es mejor, más hermosa y más importante, de lo que yo me figuraba y creía. Lo que al insignificante actor, le ocurre a mucha gente antes de venir aquí y de conocer a la imponderable patria de los cuatro sanos, gloria de España.

Estoy encantado, prosigue, de este clima, de este suelo y de este cielo. Veo ahora de Andalucía (la Cádiz, Sevilla y Córdoba) y cuánto me he pasado allá con tener fama aquella parte meridional de España, de templada y benigna.

Si, mi amigo, añade el actor, hoy consagrado yo; Cartagena es publicación muy simpática y aragonesa, muy atractiva y hospitalaria. Al principio y por lo que respecta al negocio teatral, no opiné por el contrario, muy bien de ella. Juzgaba que en Cartagena, no había eficiencia al teatro: como que sólo habiéndola, aquí faltaba dinero y por ello la gente se retiró; mas pasando los días (yo que en un comienzo y en vista de lo mal que la temporada se iniciaba, hasta intenté buscar la manera de terminar el contrato onanato antes, reduciendo el número de fechas de nuestra actuación) he tenido afortunadamente que rectificar, pues el público, afortunado en los primeros días, ha acabado por ir al teatro, lo que contribuye a que acabe de completarse el buen juicio que en todo orden de cosas y de aspectos, formé de la tierra del aladroque, al pisarla por primera vez, pues mi paso anterior por ella ni puede ni debe compararse como visita a esta levantada tierra de cielo espléndido y mujeres bonitas.

Como voy haciéndome en esta orónica un poco extenso y son muchas aun las cosas, las impresiones, que a mis lectores tendría que transmitir recogidas de labios del señor Martínez y de su digna esposa, le cede y

## EL PALUDISMO LAS CALENTURAS

Desaparecen radicalmente tratándose con las renombradas Píldoras de la Cruz Negra

prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos

No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de Hijos de B. Diez-Canseco-La Bañeza (León). Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguería, Cartagena.

excoelente artista doña Amalia de Isaura, dejó para otros oráculos de mis «Cartagonovelerías» la información interesante y sugestiva de los juicios y conceptos de tan eminentes actores, respecto a nuestra ciudad, lo que altera la relación de otros curiosos detalles, relativos a la vida y costumbres de los mencionados famosos artistas.

Dr. Nemesio de Heredia, (El Españolito)

## Catecismo del Ciudadano

(Por Don Teodoro Iradier) Publicado por el Directorio Militar

### Yo soy español

Si, yo soy español porque he nacido en España; pero, aunque así no fuera, sería español porque mis padres son españoles.

Mi mayor orgullo es ser español, a tal extremo, que si yo no fuera español, mi máxima aspiración sería serlo.

### En qué se funda mi orgullo de español.

Me siento orgulloso de ser español, porque mi querida España, lo mismo en las épocas de pesadumbre como de engrandecimiento, siempre, siempre se ha mostrado la nación más generosa, más hospitalaria, más noble, más hidalga. Y si bien es cierto que en España, como en los demás países, los días de tristes y amargas, a nosotros, los españoles, nos cabe la satisfacción más honda y la gloria más excoelente que nunca puede tener, ya que fuimos los descubridores de un nuevo Mundo, al que dimos nuestra cultura, nuestro idioma y nuestra sangre, y hoy tenemos derecho de sentir legítimo orgullo al ver como aquellas energías que nuestros antepasados sembraron, se han convertido en 20 naciones florecientes unidas a su «Madre España» por los vínculos irrompibles del lenguaje, del pensamiento y de la sangre. Somos, pues, el pueblo que llevó a cabo el hecho más trascendental en la Historia de la humanidad.

### ¿Y qué es la Patria?

Mi patria es España, sus montes y sus llanuras, sus mares y sus ríos; mi patria es el lugar donde he nacido, donde descansan mis muertos queridos, donde me enseñaron a leer y a pensar y a sentir; mi patria es todo lo que yo más amo. Allí donde flota la Bandera española, allí está mi patria, allí está España.

### ¿Y qué es la Bandera?

Es la imagen de la patria. Cuando veo yo ese pedazo de tela amarilla y encarnada, siento vibrar todos mis nervios y pienso en el coraje de mis padres, en el honor de los míos, y en

que plegues veo escandidos los infantes, las glorias y las esperanzas de la raza.

De aquí nuestra sagrada obligación de rendirle entusiasta culto, de venerarle, de defenderle con nuestra vida. Y al verla pasar junto a nosotros, descubierta nuestra cabeza en testimonio de amor y respeto, y puesto el pensamiento en la grandeza de nuestra nación, gritemos emocionados: Viva España!

### ¿Y qué es patriotismo?

Es el amor a la patria. «Es la más grande virtud del hombre civilizado». «El patriotismo es más que una pasión, más que un amor, es el alma misma de un pueblo». «Yo amo a mi patria», no porque es grande sino porque es mía.

Continuara

## Hecho criminal

¿Se trataba de matar a un niño?

Al medio día de hoy la guardia civil del puesto de Santa Lucía tuvo conocimiento que en una de las cuevas que existen en el Castillo de San Julián había un niño harido.

Inmediatamente se trasladaron al lugar indicado donde, en efecto, encontraron el niño José García García de 8 años de Santa Lucía y con domicilio allí.

Según declaración del propio niño un individuo al que no conoce se lo llevó allí engañado, tirándole al suelo y dándole diferentes bocanadas en la cara y piernas con ánimo de soltar sangre. Como el niño chillaba le dió varios golpes en la cabeza para atontarlo y conseguirlo. Después dice sacó un arma blanca con la que le causó heridas en la pierna derecha.

El hecho criminal ha causado gran sensación. Mañana nos ocuparemos de él con más extensión, no haciéndolo hoy por falta de espacio.

El niño ha quedado en el Hospital de Caridad donde se le ha curado de herida contusa de dos centímetros en labio superior, morcelucas y heridas de cinco centímetros en la pierna derecha y cara.

El Juzgado ha intervenido.

## Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Fedate Médico Odontólogo

y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes Consultorio de 9 a 6

De 6 a 7 consulta económica para obrero, y sus familias Carmen 85, t. 1.ª izquierda